

Presentación de los avances del Proyecto de Agricultura Familiar en la comunidad de Villa Poppy (Constanza)



Villa Poppy en Constanza, es un modelo de éxito en asociatividad de agricultura familiar y aplicación de políticas públicas, abordando problemas sociales y desafíos ambientales de forma integral.

Cincuenta y dos familias de esa comunidad de Constanza cultivan y venden sus productos al Estado y supermercados privados.

Esta iniciativa ha sido impulsada y articulada por FAO, el Ministerio de Agricultura, el Ministerio de Medio Ambiente, el Programa Social de la Presidencia: SUPERATE, Fundación PROPAGAS, IDECOOP y la colaboración de otras entidades como la Fundación Rica.



El pasado 7 de febrero de 2025, invitado por el Representante de la FAO, Rodrigo Castañeda, el Coordinador General de la Metauniversidad para un Desarrollo Sostenible, Adolfo Cazorla, asistió a la Inauguración del biodigestor y la presentación de los avances del Proyecto de Agricultura Familiar en la comunidad de Villa Poppy (Constanza).



Rector UNICARIBE, Representante FAO en RD, Coord. General Metauniversidad y doctor UPM colaborador de FAO



Representante de FAO, el Presidente de la Cooperativa, un Cooperativista de fresa, el Rector de la Universidad UNICARIBE y el Coordinador General de la Metauniversidad para un Desarrollo Sostenible.



Esta cooperativa, formada por 52 familias, presenta un caso muy innovador de mostrar cómo, desde una producción con un fuerte contenido social puede llegar directamente a una cadena de supermercados lo que se conoce en términos técnicos como "acorte de la cadena de intermediarios" que ofrece unas posibilidades importantes desde un punto de vista económico para esas familias.

Inauguración de la Planta de Biogás, Villa Poppy (Constanza)

7 de febrero de 2025



Inauguración de la Planta de Biogás por parte de la Representante de la Fundación Rica, su Gerente General, Representante de FAO, Viceministra de Desarrollo Rural, Presidente de la Cooperativa, y el Representante de la Empresa.



Aproximadamente 52 familias pertenecientes al proyecto se han organizado y han agotado un ciclo de formaciones para eficientizar el cultivo orgánico de sus productos, además de que reciben capacitaciones en el área financiera para el buen manejo de las finanzas.

Villa Poppy (Constanza)

Estas familias, además de vender al Estado, comercializan su producción en el mercado privado; incluso, realizan transacciones con una cadena internacional de restaurantes, varios supermercados nacionales y tiendas ubicadas en distintas partes del país. Algo importante a destacar es que los integrantes de la cooperativa hacen toda la gestión: desde la negociación hasta las entregas de la producción.

En las palabras que dirige el Representante de FAO, Rodrigo Castañeda, se hace hincapié en la importancia de la colaboración público-privada que tan exitosa ha resultado en este proyecto.



La FAO ha brindado apoyo técnico para la realización de la línea base socioeconómica de la comunidad de Villa Poppy y la formulación de una estrategia de desarrollo sustentable para dicha comunidad. Por otro lado, ha fortalecido las capacidades de infraestructuras a través de la construcción y equipamiento de un centro de acopio y empaque para agregar valor a la producción y mejorar la comercialización.



La Viceministra de Desarrollo Rural del Ministerio de Agricultura, dirige unas palabras sobre la importancia de la unión de distintos actores para solucionar los problemas del campo dominicano, mostrando este proyecto como un ejemplo a seguir.



En las palabras tras la inauguración, el presidente de la mesa invita al Dr. Adolfo Cazorla a presentar el encuentro de las cooperativas agroalimentarias de América Latina y Caribe los próximos días 5 y 6 de junio, con motivo del Año Internacional de las Cooperativas decretado por las Naciones Unidas que bajo el lema "Las cooperativas construyen un mundo mejor", que busca reafirmar la contribución de este sector a un futuro mejor para las personas.

La Comunidad de Villa Poppy propone unirse al proyecto Metauniversidad.

Las familias agricultoras de Villa Poppy, en Constanza, han logrado avanzar y obtener resultados positivos, tras organizarse en una cooperativa, capacitarse, mejorar sus técnicas de cultivo, convertirse en proveedoras del Estado y recibir acompañamiento interinstitucional, así lo destaca la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) en un artículo publicado en su sitio global.